



Actuaciones en Navarra y Aragón

El MARM licita cuatro proyectos incluidos en el Plan de Restitución por el recrecimiento de Yesa que supondrán una inversión de 2.295.000 euros

- El BOE publica los anuncios del acondicionamiento del almacén municipal en Sigüés (Zaragoza); del encauzamiento del barranco de la Mosquera para el drenaje de la plaza Yamaguchi, en Yesa (Navarra); de la modernización de regadíos y la creación de un paseo fluvial, también en Yesa (Navarra) y un sendero turístico en la sierra de Leyre
- En los municipios del entorno del embalse de Yesa se han ejecutado obras por cerca de 5.260.981 euros y se están ejecutando o se van a iniciar actuaciones que superan los 62.400.000 euros
- A estas obras se unen los 16.000.000 de euros que aportará el Ministerio de Medio Ambiente al Programa de Desarrollo Rural Sostenible de los municipios afectados por el recrecimiento del embalse de Yesa

19 mar. 2010- El Ministerio de Medio Ambiente y Medio Rural y Marino ha anunciado hoy en el Boletín Oficial del Estado la licitación de cuatro proyectos que forman parte de las medidas solicitadas por los municipios dentro del Plan de Restitución Territorial por el embalse de Yesa. Estas actuaciones suponen, según presupuesto de licitación, una inversión de cerca de 2.295.000 euros y se ejecutarán a través de la Confederación Hidrográfica del Ebro.

En concreto, se trata de un proyecto en Sigüés (Zaragoza) para el acondicionamiento del almacén municipal (360.293 euros); dos proyectos en la localidad de Yesa (Navarra), para el encauzamiento del barranco de la Mosquera (493.834 euros) y la modernización de regadíos y la creación de un paseo fluvial en la localidad (782.512 euros) y por último, en la sierra de Leyre (Navarra) los trabajos para la creación de senderos turísticos y miradores (658.144 euros).



En los municipios del entorno del embalse de Yesa se han ejecutado obras por cerca de 5.260.981 euros y se están ejecutando o se van a iniciar actuaciones que superan los 62.400.000 euros.

A estas obras se unen los 16.000.000 de euros que aportará el Ministerio de Medio Ambiente al Programa de Desarrollo Rural Sostenible de los municipios afectados por el recrecimiento del embalse de Yesa.

Sigüés

La actuación en el municipio zaragozano de Sigüés tiene un presupuesto de licitación de 360.293 euros y consiste en el acondicionamiento de una nave agrícola de una sola planta y 475 m² de superficie, que se utiliza ya como almacén municipal.

Para ello, se ha previsto la división del actual edificio en dos espacios independientes: un almacén y un trastero con aseos, de 346 y 39 m², respectivamente. El almacén dispondrá de una nueva cubierta metálica, además de ventanales para mejorar la iluminación interior.

Mejora de infraestructuras

Dos de los proyectos licitados se ejecutarán en la localidad de Yesa. La primera de ellas plantea la reposición y mejora de infraestructuras en el término municipal, lo que incluye la modernización de regadíos junto al cauce del río Aragón y también la construcción de un paseo fluvial en su margen derecha. Esta obra supondrá una inversión de 782.512 euros.

La renovación de los regadíos se centra en 35 hectáreas entre la carretera de Javier y el río Aragón. En total se construirán 3,05 kilómetros de acequias que se iniciarán en la conducción que deriva las aguas del Canal de Bardenas desde la presa de Yesa. Además, se construirán las tomas de las parcelas y se establecerá una red de caminos de 1,3 kilómetros para el acceso, junto con la red de desagües.



Por su parte, el paseo fluvial tiene un trazado total de 2,47 kilómetros y pretende poner en valor el papel medioambiental que juega el río Aragón en el término municipal de Yesa para el ocio de peatones y ciclistas. La anchura del paseo es de 3,5 metros y se integra en una banda de 5 metros de anchura.

Se ha diseñado con dos ejes que parten de la entrada del casco urbano de Yesa. El primero, con una longitud de 1,38 kilómetros se dirige hacia el sur, hacia el río, siguiendo el trazado de la cañada real hasta llegar a la carretera hacia Javier.

El segundo eje, con una longitud de un kilómetro, parte del punto kilométrico 0+50 del primer eje y pasa sobre un barranco, descendiendo hasta el estribo derecho del puente de los Roncaleses, cuya rehabilitación es otra de las actuaciones incluidas en el Plan de Restitución por el embalse de Yesa. En el trazado se realizará una pantalla de vegetación, con especies arbustivas y arbóreas adaptadas a la zona.

Drenaje de la plaza Yamaguchi

La mejora del drenaje en la plaza Yamaguchi plantea el encauzamiento del barranco de la Mosquera con un presupuesto de 493.834 euros. La obra propone el revestimiento del cauce del barranco con hormigón y la canalización durante su paso por la zona urbana. Junto con la canalización se han proyectado sumideros que recogerán las aguas de escorrentía de la plaza.

La actuación en el barranco se divide en tres partes, la primera corresponde a un tramo de 188 metros de longitud en la entrada del barranco a la zona urbana y que pretende eliminar la energía del barranco por la pendiente que presenta. El segundo tramo recorre 122 metros en el núcleo urbano y el último se centra en 30 metros donde se encuentra la salida fuera de la zona urbana.

Sierra de Leyre

Por último se ha anunciado la licitación de un proyecto para realizar senderos y miradores en la sierra de Leyre con un presupuesto de 658.144 euros.



La obra consistirá en la mejora de un sendero turístico en la ladera sur de la sierra, donde se incluye la construcción de elementos de drenaje del camino, la construcción de miradores con zonas de ocio y la instalación de paneles informativos. En total se actuará en 6,8 kilómetros de camino donde se procederá a la explanación del terreno y al desbroce y limpieza.